

nichts gemein hat mit den törichten „linken“ Überspitzungen, die in einzelnen Orten begangen wurden. Der Artikel trug Beruhigung in die Bauernmassen.

Um die mit dem Artikel des Genossen Stalin begonnene Korrigierung der Überspitzungen und Fehler zu Ende zu führen, beschloß das Zentralkomitee der Kommunistischen Partei der Sowjetunion (Bolschewiki), gegen diese Fehler noch einen Schlag zu führen, und veröffentlichte am 15. März 1930 den Beschluß „Über die Bekämpfung der Verzerrungen der Parteilinie in der Kollektivwirtschaftsbewegung“.

Dieser Beschluß enthielt eine eingehende Analyse der begangenen Fehler, die eine Folge des Abweichens von der Lenin-Stalinsehen Linie der Partei, das Ergebnis der direkten Verletzung der Parteidirektiven waren.

Das Zentralkomitee wies darauf hin, daß die Praxis der „linken“ Überspitzungen eine direkte Hilfe für den Klassenfeind ist.

Das Zentralkomitee gab die Anweisung: „Funktionäre, die es nicht verstehen oder nicht gewillt sind, einen entschiedenen Kampf gegen die Verzerrungen der Parteilinie zu führen, sind ihrer Posten zu *entheben* und durch andere zu *ersetzen*.“ (Die KPdSU [B] in Resolutionen, Teil 2, S. 663 russ.)

Das Zentralkomitee erneuerte die Leitungen einiger Gebiets- und Regionsorganisationen der Partei (Moskauer Gebiet, Transkaukasien), die politische Fehler begangen hatten und es nicht verstanden, sie zu korrigieren.

Am 3. April 1930 wurde der Artikel des Genossen Stalin „Antwort an die Genossen Kollektivbauern“ veröffentlicht. In ihm wurden die *Wurzeln* der Fehler in der Bauernfrage und die Hauptfehler in der Kollektivwirtschaftsbewegung auf gezeigt: die unrichtige Behandlung des Mittelbauern, die Verletzung des Leninschen Prinzips der Freiwilligkeit bei der Schaffung von Kollektivwirtschaften, die Verletzung des Leninschen Prinzips, der Mannigfaltigkeit der Bedingungen in den verschiedenen Gebieten der Sowjetunion Rechnung zu tragen, das Überspringen des Artels zur Kommune hin.

Durch all diese Maßnahmen erreichte die Partei die Beseitigung der Überspitzungen, die in einer Reihe von Rayons von den örtlichen Funktionären begangen worden waren.

Es bedurfte der größten Festigkeit des Zentralkomitees, der Fähigkeit, sich gegen den Strom zu stellen, -um einen bedeutenden Teil der Parteikader, denjenigen Teil, der von den Erfolgen hin-